

LaPolíticaOnline

Tras ratificar la nota de México, Fitch advierte que la gobernanza sigue siendo un riesgo

Para la calificadora es el punto más preocupante, junto al avance de algunas reformas. La vista puesta en las elecciones.

Aunque en días pasados la Fitch ratificó la calificación de México, el analista soberano Charles Seville advierte que no significa que el riesgo se haya disipado. Esta agencia seguirá muy de cerca las elecciones intermedias y advierte que el riesgo más fuerte se advierte en términos de gobernanza.

En conferencia sobre la evaluación de la situación económica y financiera de México, el experto aseguró que la gobernanza "es una gran debilidad" para el país: "Es la más baja de todos los países con BBB", dijo. A su vez, explicó que las políticas microeconómicas y políticas han generado esta problemática.

Apenas una semana atrás, la calificadora ratificó la nota de México, la cual se encuentra en el nivel más bajo de otras agencias de este tipo, en el límite de perder el grado de inversión. Explicó que esta resolución se tomó gracias a la política macroeconómica, donde consideró que hay "un alto nivel de confianza" sobre las metas fiscales, destacando que se prevé que la Hacienda pueda seguir recaudando más.

No obstante, en materia microeconómica y las reformas propuestas, principalmente en materia energética - eléctrica e hidrocarburos-, continúan prendiéndose focos rojos, sobre todo ante la percepción del mercado financiero.

"Muchos inversionistas extranjeros del sector privado dicen que esto afectará sus negocios (...) hay una gran lista de iniciativas económicas que han causado incomodidad, algunas no han sido aprobadas y sólo han hecho ruido, pero otras se han traducido en nuevas políticas económicas", indicó.

En ese sentido, advirtió que habrá un seguimiento absoluto al proceso electoral de junio que pudiera resultar en un cambio en el Congreso donde se debate el avance de Morena. "El gobierno tiene una posición muy fuerte, muy rígida, una posición más fuerte que sus predecesores. Lo que ha querido aprobar, lo han podido aprobar, algo que no era el caso en gobiernos anteriores", explicó.

La parte de Pemex también mantiene sus alertas. Si bien refirió su producción se ha estabilizado de manera "bastante convincente", se espera que la empresa siga pagando su deuda gradualmente al mantenerse los apoyos del gobierno federal, tanto con una baja en la carga fiscal como con capitalizaciones,

Y aunque destacó que la estrategia de extraer crudo en aguas superficiales ha ayudado a equilibrar la producción, al mismo tiempo la empresa ha aumentado su deuda, misma que ahora equivale a más de 9 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país y la mayor parte de ella se emitió en dólares.